

「特集ワイド」への意見・ご感想を t_yukan@mainichi.co.jp フax: 03-3212-0279

特集 ワイド



丹羽雄哉元厚相



注目「主役」の姿がど

夕力派幅きかす安倍政権 だからこそ聞きたい

絶滅危惧種？自民ハト派の意地



西本勝撮影
自民党が設置した安全保障法制定準備進歩の初会合。村上氏は「番だ」と批判するが……〔東京都千代田区の同党本部で3月31日〕

かったという。ある中堅議員は「本格的な共闘はあり

る人が首相周辺にいる。戦前回帰的なイケイケドンド

だけ認めるべきだとの立場。一見、安倍政権の方向

轉れたかが政治資金のハードルが上がって、今じゃ党執行部が握っている。だけど良心を失ったら政治家はおしまいだ。彼の記事のコラムを配って「次起」を促すつもりで、それでも表面的には、村上ひろひで「一部だけが安倍首相や党執行部にかみついでいるのが生態だ。こんな話がある。昨年秋から今年にかけて、特定秘密保護法や集団的自衛権問題で危機感を強めた社民党前党首の福島瑞穂参議院議員が宏池会（岸田派）など国民党リベラル系の議員を訪ね歩き「反安保路線」で共闘を呼びかけたが、誰もまともに取り合おうとはしな

いことを書いた方が迨ある」注目されるのでしょ。好戦的なものを探める雰囲気が国内の一部にありますから」。ある議員から「北朝鮮拉致被害者の救出のために自衛隊を出動させるのは個別の自衛権の範囲内」との「見解」を聞かされあざとひした。丹羽氏自身は「米国との集団的自衛権の行使を最小限だけ認めるのはやむを得ない」と言う。だが、その立ち位置は、党内の右派勢力とは異なる。「仮に集団的自衛権を少しだけ認めるにしてもより一層、周辺諸国と併んでする外交努力が欠かせない。なのに歴史の針を戻し、外交を危うくする」との主張をしたが、イラクに派遣された自衛隊出発式で「皇國の興廢の一戦になりと叫んで物議を醸したこともある。その玉沢氏、集團的自衛権の行使容認に異を唱え、靖国参拝や首相側近での歴史認識も厳しく批判していると聞き、会いに行つた。開口一番「俺はタカだタカラ」と言われているが、単純なタカじゃない」と露憤が荒い。「憲法解釈は権力者がが変えるべきものじゃない。そもそも憲文憲法に書いてある以上のことをやることは独裁国家と同じ」。玉沢氏は「条文を改正して自衛隊の存在を明記し、そのうえで集團的自衛権を最低限保

丹羽
厚相

決起促すつもり

なんかさせられないし、ましてや集団的自衛権行使なんかないでないよ」
丹羽氏が付け加える「私たって戦前廻船のよくな動きが出てくれば、体を止めてでも止ますよ。私の周りにいる議員も気持ちは立たないが、『風』が変われば発言する人はきっと増えてきますよ」

「いい」と出席者から声が上
がらないのが一番おかしい
よ。ただ「私も村上先生と考
えは同じ」とさきやいてく
る党内の議員は少なくない
という。「そこに期待して
いるよ。声を上げにいい事
情は分かる。若手や中堅は
選挙区に十分な地盤がない
し、力不足だった昔は藩閥に
いただ。安倍首相が目指す憲法改
正についても「豈々と戦争を
今や衆參院合わせて議員40人
余りと最盛期の半分以下、
タカ派とされる政策研究
会（町村派）が最大勢力
を誇りわが世の春を謳歌し
ているとの対照的だ。
最高老の丹羽雄哉元厚相
が重い口を開いた。
「ハト派が衰退したとい
うより、タカ派的な勇まし
意外にも「自民党さって
のタカ派」と回されたOPI
が安倍政権を危ぶんでいた。
た。玉置徳一郎元防衛省長官(76)
安倍首相と同じ町

得ないとこでも、福島さん
の気持ちは分からなくな
い。ただ、支持率の高い今
の安倍首相を批判するのは
難しい」と言葉少なだ。
その左池谷。戦後のある
議員【記】

と同じだが「俺は戦争を知つてゐる。ここが違うんだ」と断言する。